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老師會晤─謝寶森老師

TÑÑxà|éxÜ 老師會晤─謝寶森老師

森老師目前主要正在進行的研究是關於「鳥類與蟬的聲音」的研究。而

 

當初會想從事這方面研究的主要原因，是因為博士論文做的是哺乳類駱馬聲

 

音的研究，而在高醫任教後，剛開始也是從是柴山台灣獼猴聲音傳訊的研

 

究，所以幾乎都是以聲音為主。後來，因為柴山有很多鳥種，所以錄猴子聲

 

音的同時，也觀察鳥類的聲音，而後，錄製鳥類聲音的同時，蟬聲變成是很

 

大的噪音，所以也開始觀察與記錄這些蟬聲。簡單來說，老師目前的研究主

 

題，主要是集中在「動物聲音」，同時也探討這些聲音與環境適應的關係。

是什麼樣的機緣讓老師開始接觸這方面的研究呢？那要從老師的大學生

 

活說起，大三時，老師因為參加系學會所舉辦的野外觀察活動，當時覺得那

 

個活動十分興趣，然後，後來又進入到林曜松老師的生態研究室，並且開始

 

接觸更多生態方面的相關研究。

老師回想著過去的大學生活說：當時印象最深刻的事就是，大一的時

 

候，常常會和同學討論很奇怪的哲學問題；而且還記得當時大一上拿書卷

 

獎，但是大一下的微積分卻被當，落差真的很大呢！另外，也很懷念大四畢

 

業前與同學到處遊玩以及打羽球的快樂時光，想起當時候的時光，真的覺得

 

很開心、懷念呢！

寶
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在投入研究之後，也遇到了許多難忘的經驗。記得在有一次在寫碩士論文的

 

時候，因為當時電腦還不是很發達，所以要使用一個國外開發的程式進行資

 

料分析，但不知為何，當時要自己嘗試去寫那個相關的程式，當時，連續熬

 

了好幾天的夜，每當聽到實驗室外白頭翁開始鳴叫，就會驚覺怎麼「一天」

 

又這麼過去了！然而，到最後那個程式並沒有寫成功；後來，退而求其次用

 

較簡單的算法去做分析，所以到現在都還一直覺得，自己的論文瑕疵很大。

 

但是，到後來才發現，其實沒有一個研究是十全十美的，當我們隨著科技的

 

演進，發現過去研究的不足，這才是現在研究前進的動機。

老師對環生領域的看法，主要是認為：環生領域目前是朝向兩個極端的方

 

向發展，一邊是朝向更大尺度的空間，進行跨區域的研究；而另一邊則是朝

 

向利用小分子遺傳物質的相關研究。

老師認為，對現在的大學生來說，自我學習的能力是最重要的，比如很

 

多環生會用到的生物統計的方法，而因為科技的進步，常常會有比較新的方

 

法及程式的出現，所以更要常常更新與學習，否則可是會過時的。大家現在

 

學到的任何知識幾乎都是過時的，所以要有主動探討與學習的態度和能力，

 

才能讓每個人更具有競爭力。

舉個例子來說，現在的學術期刊很多，所以大家也一定會有很多機會因

 

為課程的要求而接觸到那些東西，所以老師就比較不推薦這些。老師主要是

 

建議大家去看一些自己領域以外的休閒期刊，比方說：國家地理雜誌、商業

 

週刊等，以便擴展自己的觸角。因為目前生態的研究往往是以所在的周遭環

 

境為主題，而國外的生態研究通常也以當地的題材為主，國內也是如此，所

 

以，題材差異性會變的很大。但是國外的研究若非是當地的題材，則往往是

 

跨國性的大尺度研究，如此一來也會比較有國際性，而這一點則是我們國內

 

研究比較缺乏的部分。

目前的研究環境，歸功於台灣資訊的發達，在學術上差異不大。但是在

 

生活上，老師覺得如果有機會，花一段時間到另一個不同文化、而風俗也很

 

不同的環境住個幾年，應該也是個很棒的經驗。

最後，老師想對各為系胞們說的話就是：不管做任何事，要有主動學習

 

的態度，因為別人對你的評價，就是決定在你的態度。
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生物奧林匹亞盃
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012年3月24.25日，又到了一年一度生物系舉辦的生奧盃活動。這是一

 

個意義非凡的活動，除了球場上技能的競技之外，更可貴的是，藉由此活動

 

增進各個系胞間的感情聯繫~不同於往年，今年還特地安排了幾場系友對上系

 

隊的比賽，不僅可以讓學長姐們檢視學弟妹究竟有沒有偷懶，也提供系隊學

 

弟妹們一個增長技藝的機會。

首先登場的是總是令人熱血沸騰的籃球賽!整場球賽看下來，雖然歡樂的氣氛

 

還是有，不過不免增添了幾分較勁的意味兒，可見學長姐與學弟妹之間比較

 

意味濃厚阿~(誤。雖然如此，在過程中還是看到了許多溫馨的畫面，如學長

 

姐指導學弟妹們戰術的運用及打法，而學弟妹們也在過程中學會如何團結才

 

能夠打敗學長姐，真的可以說是教學相長!

2
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接下來到了最緊張刺激的躲避球賽。躲避球賽一直都是生奧盃的指標快樂活

 

動之一，現場不管是驚呼連連還是瘋狂大笑，都豐富了整個生奧盃。由於今

 

年天氣的關係使許多系胞不克前往參加，因此許多系級的系胞們便採取混亂

 

制，有學長姐幫學弟妹站台，也有學弟妹幫學長姐衝人數，當然更不用說過

 

程的緊張刺激程度更勝以往囉!相同的情形也發生在排球場上，甚至更出現了

 

男女混排的情形~看來雖然今年系胞參與的數量變少了，不過換成這種另類的

 

競賽方式，其實也算是坐收意外之驚喜!最後，還是得把焦點放在最後最精彩

 

最搞笑最無厘頭的趣味競賽!趣味競賽的遊戲年年在變換、年年更新，可是不

 

變的是那永遠震耳欲聾的笑聲!簡直可以把整個風雨球場的頂蓋給掀起來~經

 

過了這一整天精彩的活動，本屆生奧盃也在一陣歡笑及溫馨的畫面下結束。

雖然過程中難免有人受傷、有人不克前來參加、有人抱怨等，但是最重要的

 

是，我們藉由活動連接了彼此你我的心，讓系胞間感情逐漸加溫。相信生奧

 

盃的精神也會透過接下來的每一屆將他的影響力觸角伸向遙遠的未來。謝謝

 

本次籌辦生奧盃的所有系會工作人員以及所有與會的系胞們，咱們明年再見

 

囉!
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大專院校全國生物盃
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女籃

一~二~三~加油!加!加油!!
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男籃
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女排

耶~生物系女排加油!!!:)

教戰守則!!!

中場休息
吃飽飽繼續下一場比賽
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嗚～又到了一年一度的生物週了！今天的生物週有別於以往，特別擴大

 

舉辦喔！不但結合了溫馨感人的系友回娘家活動、生醫與環生的海報展覽、

 

幼稚園的社區服務、甚至還與台鹽公司聯合舉辦台鹽生技相關產品的販售，

 

感覺既熱鬧又十分吸引人呢！都忍不住想馬上衝到攤位，好好的大採購一番

 

了，感覺如果錯過這次的優惠與折扣，又得等上好一陣子了，不買可惜啦！

 

話說～心動不如馬上行動囉～Let＇s Go！

還沒走到攤位就感受到一股熱情了呢！每個時段都有分派人手到生物週的攤

 

位顧攤，他們賣力地吆喝著，希望能吸引經過攤位的人的注意力，第一眼進

 

入眼簾的是一大束的康乃馨，因為生物週的活動時間剛好接近母親節，所以

 

就特別應景一下，販賣母親節要送給媽媽的康乃馨；接著放在康乃馨旁邊的

 

是一盆盆小小的仙人掌盆栽，是熱銷商品之一，感覺好可愛唷！這可是負責

 

的學長姐們特地到花市去批的喔！有好多不同的種類，買回去放在書桌上，

 

應該可以為書桌增添一些大自然的味道吧！聽說，種植小小的仙人掌盆栽還

 

可以防小人呢！不過，大多人經過攤位時幾乎都駐足在台鹽的商品區，原來

 

還是台鹽商品的魅力最大，因為這次有和台鹽公司合作，所以商品的價格都

 

十分優惠，難怪在攤位旁搶購的女學生們佔了絕大多數，愛美的大家都買了

 

不少商品回去，有些也可以當作是母親節禮物，這樣還可以順便讓媽媽高興

 

一下，再加上一旁的康乃馨，這可是今年給媽媽最棒的母親節禮物的最佳選

 

擇。

哇
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另一方面，在N大樓一樓的「生歷其境」展覽也十分有看頭！一走道展覽會場

 

就被大大的「生歷其境」四個大字所吸引了，是不是很想進去一探究竟呢？

 

這次的展覽特別結合了生醫與環生兩大領域做相關的介紹，熱門的話題以及

 

相關的知識，都一一的詳細介紹，相信只要看過展覽的人，一定會對生醫或

 

環生有更深入的了解吧！或許也可以幫大一的學弟妹對未來兩大領域的選擇

 

有很大的幫助喔！而且在展覽的中央放置著各式各樣的昆蟲標本，這些都是

 

系上珍藏的標本，有些甚至很稀有也很珍貴，對昆蟲有興趣的，不妨到展覽

 

會場走走吧！

這次的活動也特別邀請了台鹽公司的主管到學校來演講，演講內容不但有

 

趣，這次的演講也有高級的便當可以享用，讓大家不僅可以聽演講，也可以

 

在過程中享用美味的佳餚，這算不算是場美味與知識的饗宴呢！演講的內容

 

也很精彩，不但告訴大家目前生技相關的就業的方向，也告訴各位大學生應

 

盡的本分，此外，還分享一些職場上與產品上的競爭性與研發的重要性。

 

「唯一」與「第一」之間的選擇分析，告訴著大家研發部門的重要性與未來

 

可能的發展潛力，看著大家都聽得津津有味，彷彿都想加入台鹽公司的研發

 

部的行列了，這次演講十分精彩，可說是大豐收喔！

今年的生物週在大家的互相幫助與參與下圓滿落幕了！感謝各位工作人員的

 

幫忙，大家都辛苦囉！因為有你們，才讓這次的活動這麼精采也這麼成功！
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送舊餐會

Middle Course 送舊餐會

月的風輕拂在臉上，透露著一些訊息，是一絲絲離別的氣息，伴隨著鳳

 

凰花開，告訴我們畢業的季節又到了。在這樣風光和煦的日子裡，理應不該

 

有憂愁，但些許寂寞卻獨上心頭「畢竟西湖六月中，風光不與四時同。接天

 

蓮葉無窮碧，映日荷花別樣紅。」這或許是詮釋現下這番景況的最佳寫照

 

吧！

而6/8這晚便是生物系一年一度的「送舊餐會」，依照慣例依舊是以

 

buffet的形式進行，喜歡什麼就挑什麼囉！此次的餐會所要歡送的對象是９

 

７級的學長姐們，因此便由９８～１００級的學弟妹們來獻藝啦！不多說

 

了，我們趕快看下去吧！

首先第一個演出是由１００級的柯秉志（吉他手）、呂以雋（keyboard

 

手）、郭育銘(主唱)，共演奏了兩首曲目: 1.擁抱

 

2.天使

 

，從中我發現學

 

弟的歌喉挺不錯的，肯定年年都能成為生物之夜-歌唱大會的熱門種子人物啦!

 

緊接著下來仍是１００級的演出，由趙偉傑學弟帶來的跆拳道演出，方正

 

孝、李世元學弟作為被踢的人（啊！不對，是作為拿著要被踢的木板的搏命

 

工作人員），趙偉傑學弟在過程中很順利的配合著音樂節奏，如行雲流水般

 

逐一將木板擊破！不過，此齣並未到此結束，高潮部份現在才要開始，學弟

 

想邀請在場的兩名觀眾上台來協助他表演不知是巧合還是刻意安排，學弟的

 

大四直屬鄭以安學姐就這麼被拱了出來，而另一位被拱出來的男賓是黃柏誠

 

學長，兩位學長姐要作為學弟凌空飛踢動線上的障礙，看得出來兩位學長姐

 

都還滿緊張的，因為若是學弟稍有不慎，那體重壓下來可是會十分疼痛的

 

呀！就因為有失敗的可能性，成功時才能如此振奮人心，學弟也沒有辜負大

 

家的期待，順利的飛踢擊破了動線後方的木板，完成了這精采的表演！學弟

 

順利的一次擊破，也正祝福著９７級學長姊們未來能順順利利，做事都能一

 

舉成功囉！

六
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稍稍的中場休息，帶來的是１００級中的鋼琴小王子－呂以雋學弟的獨奏＜

 

神隱少女＞，抒緩了前一個表演帶來的緊蹦情緒，幫助體內食物消化。接下

 

來的是觀賞９９級所拍攝的影片＜魔戒＞，故事敘著魔戒遠征軍帶著魔戒前

 

往末日火山銷毀，旅程當中所發生的事，以下是魔界遠征軍所包含的種族名

 

單：邁雅－甘道夫(丹尼飾)、哈比人（摸摸、萱萱飾）、人類－亞拉岡（久

 

另飾）、矮人（邱逸、伊敏飾）、精靈（鮮芋仙、何晟飾），在和甘道夫的

 

討論下，各種族選出代表組成遠征軍（摸摸＋久另＋邱逸＋鮮芋仙），他們

 

想到了一個好方法，可以不費吹灰之力將魔戒送達末日火山───請快遞

 

（可為飾），不過立刻就被甘道夫否絕了，不然這齣戲還演得下去嗎?!好

 

吧！遠征軍就這麼浩浩蕩蕩的出發了，途中經過了一家道具店，店裡有著奇

 

怪的老闆（丹尼飾）和一直笑的店員（可為飾），遠征軍想買道具卻又不明

 

所以，只好摸摸鼻子便離開了，繼續進行的旅途碰到了一個意想不到的敵人

 

－蛇頭怪（何晟飾），從外表來看，這妖怪可是十分棘手呀！但……………

 

牠其實是外剛內弱，意想不到（弱）的敵人呀！遠征軍就將牠收拾了。

二度遭遇的敵人－巨人族（佳頤、欣庭、厶華）就不像蛇頭怪這麼好對付

 

了，各個都凶暴又巨大，不過遠征軍找到了她們唯一的弱點──愛看帥哥，

 

就這樣遠征軍又突破了一關，歷經以上的重重難關，終於抵達了末日火山，

 

但火山不宜太靠近，該怎麼做才能把魔戒丟入並銷毀呢？這時遠征軍發揮了

 

他們的智慧，動用了砲台（伊敏飾），調整其仰角，並測量風阻，就這麼發

 

射了出去，也順利的一射中的，遠征軍的任務就此完成。
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最後，祝福學長姐們鵬程萬里、一帆風順！和學長姐們共同的回憶將深藏內

 

心，而那份不朽的情誼，也將永存在我們心中，成為一生當中重要的寶藏。

而９９級的影片也到此結束了。最後一項節目是由９８級所拍攝的影片，第

 

一部份是演出搭配＜jizz

 

in my pants＞這首歌，演出成員眾多，其內容可

 

意會而不可言傳，欲知詳情可去小龜學長的FB察看；第二部份「大家可還記

 

得，兩年前的大二學長曾赴日拍廣告嗎？」Gatsby洗面乳－阿豹學長（洗臉

 

前），經洗臉後－中分學長，再接著不斷的洗臉，途中有洗出阿年老師，最

 

後洗出了游游老師，這個廣告也就此告終。欣賞了這麼多的精采節目後，開

 

始了餐會的抽獎，而送舊餐會也在這邊畫下了尾聲。
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凰花開，又是到了畢業的時節。早上烏雲密佈，似乎是上蒼要為畢業生

 

們遮蔽六月無情毒辣的太陽，所鋪上的一層絨布毯。踏入已然成為飛翔舞台

 

的風雨球場，大家懷著各式各樣的心情坐在舞台下，聽著師長們對大家的期

 

許與勉勵，對於未來的天空抱持著五彩繽紛的想望。在典禮結束時，大家離

 

情依依的精神似乎也感動了上天，降下了祂的淚水，為畢業生們洗去大學的

 

青澀，蛻變成堅強的社會人。結束了儀式性的典禮，畢業生們展開了各自的

 

心靈分別，與相處多年的校園傾述離別的依依。

鳳

結束了環繞校園的巡禮，進入了正冠典禮前的短暫休息，各個畢業生向他們

 

敬愛的、曾經指導過他們的師長吐訴他們四年來的感謝，也與老師們留下了

 

永不磨滅的合影，靜待未來翻開人生紀錄時，細細的咀嚼那美好的回憶。而

 

老師們也忙著與將要畢業的學生們叮嚀未來的規劃，讓畢業生們不會對未來

 

的道路感到迷茫與困惑。
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時間悄悄的流逝，緊接著就是正冠典禮的開始。各個畢業生與前來參加的家

 

長們在西裝筆挺與合身套裝的工作人員帶領下，緩步的魚貫入場，準備迎接

 

大學當中最後的一個活動。在系主任與校友會長的勉勵之後，便是學弟妹獻

 

給學長姐的畢業祝福影片。看到過去青澀的大一回憶，被學弟妹們以詼諧的

 

影片呈現，應該有不少人會心一笑吧！不管是青春的夜衝、難熬的普生，還

 

是被罵的狗血林頭的論文報告，都是讓人值得一再回味的青春往事，也是身

 

為生物系一份子必經的驕傲。

在大三生的祝福結束後，再來是老師們的叮嚀話語。看到各個老師以各自的

 

創意，叮嚀畢業生們進入社會後應該要如何的找到屬於自己的那一片天，聽

 

了無不讓人感動涕零。

正冠典禮的重頭戲即是導師將學士帽上的穗繩撥正，代表著完成了大學學

 

程，將要邁向人生的另一個重頭戲。老師慈祥的位各個畢業生將帽穗撥正，

 

並將代表著榮耀的畢業證書交與畢業生的手上，一如和藹的父母即將送自己

 

的孩子出門。
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而畢業生致辭的感人程度也不惶多讓，學姊的哽咽發言，更是將氣氛帶到了

 

另外一個高潮；點點滴滴的回憶照片，也讓全部的畢業生淚灑演藝廳，一個

 

個都哭成了淚人兒。

五月花，六月果。學長姐們努力的通過了大學的各個關卡，蛻變成為更為堅

 

強的高醫人。希望學長姐們能再未來的工作中一展長才，每一位都能成為傑

 

出的楷模，讓生物系的學弟妹有更為明確的道標。
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系友回娘家暨升學學長

 

姐座談會

ftÄtwx 系友回娘家暨升學學長姐座談會

徐嘉源

 

學長
系友會會長

 

徐嘉源學長在這次的升學學長姐座談會中，特別為我們講解了

 

許許多多補教業界相關的生態環境，以幫助未來想加入相關行業的學弟妹們

 

更加了解現在的補教業界。補教業過去是一門熱門產業，但隨著少子化時代

 

的來臨，補教業也面臨了一股不小的衝擊；希望在補教業闖出一番名堂的

 

人，都必須要有流利的口才方能稱霸一方。但流利的口才也是得建立在強硬

 

的底子上，方能令學員們心服口服的接受。另外，學長也提到有關態度的問

 

題。擁有良好的態度會讓你更容易找到願意幫助你的人，在社會上更容易找

 

到安身立命的立足點。

在生物週開幕當天，我們很榮幸能邀請到已出社會的學長姐來向我們分享求

 

職防面與工作上的各種點點滴滴。我們將之重點整理如下以方便各位學弟妹

 

們參考：
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黃敬元

 

學長
學長先是選擇了進口業做為第一份工作。由於是為美商公司，因此學長從中

 

學習到許多的美商管理、審查方式。也因為這份機緣，學長在轉進製藥公司

 

時，就接獲了美商評管方面的負責人。雖然在這之前，學長也不曾直接接觸

 

過這方面的業務，但學長秉持著「邊做邊學，從工作中學習」的理念，順利

 

的完成了這項任務。學長在此勉勵我們不要被書本給迷惑了，以為課本學完

 

就是全部學完了，在工作中有著各式各樣課本中沒教的事，都是需要從這些

 

事件中學到更新的技能，充實自己的能力。

蕭立偉

 

學長
蕭立偉學長是一位經歷豐富的學長，他曲折的一生，是許許多多學弟妹們的

 

典範。這次學長帶給我們的題目，是「做什麼，像什麼」。學長表示，他在

 

課業表現上並非特別亮眼，甚至可以說是平均以下。但是學長憑藉著「做什

 

麼，像什麼」的原則，反而在許許多多不同的領域上獲得漂亮的成績。要做

 

什麼事，不是只是「辦」，而都是要好好的把它「辦好」，千萬不能畫地自

 

限，才能讓活動更加圓滿，也才能學到更多的東西。以壓力迫使自己前進，

 

但也不要過度的施壓給自己，給予自己適當的調適，才能長長遠遠的走下

 

去。
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陳淑娟

 

學長
學姊在完成學業之後，展轉進入了保險業界。雖然在一開始並沒有甚麼問

 

題，但熱愛旅遊的學姊卻漸漸的發現到，工作上的限制讓他無法隨心所欲的

 

出外旅行，而且充滿競爭及心機的職場也讓她倍感疲憊，讓學姊有了轉行的

 

念頭。適逢發現到親戚所工作的公司環境優良且和樂融融，讓學姊毅然放棄

 

已深耕多年的保險業，轉而投入該公司的旗下。學姊在四處旅行時發現到了

 

許許多多截然不同的世界風貌，讓視野更為寬廣，也領悟了許許多多不同的

 

故事。學姊也像我們勉勵能多出國去走走，讓自己的人生更為寬廣。

馮哲明

 

學長、呂俊霆

 

學長
雖然學長謙虛的表示他是一個負面的教材，但學長的人生風雨也讓大家學到

 

相當多的啟發。學長表示，在學校的專業科目固然重要，但是專業以外的知

 

識，就要靠努力自學來獲得了。學長也期許我們，不要只有專注在自己感興

 

趣的知識，也要多涉獵其他不同的知識，拓展自己的視野，讓自己能有更多

 

的能力，去面對更多不同的挑戰。學姊則是勉勵我們要找到自己心目中理想

 

的職業，才能走的長長久久。
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我們很榮幸能邀請到考上研究所的學長姐回來向我們傳授他們申請推甄的心

 

路歷程。我們將之重點整理如下以方便各位學弟妹們參考：

升學學長姐座談會

劉勃佑學長：

在設定目標時，要有長、中、近的分別；在短期內該完成的事，在中期內該

 

準備的事，在長期內該設定的事，都要有明確的道標，才不會也所迷惑、懈

 

怠。在審查面試的備審資料部份，要注意的則是「要精不要多」。把自己的

 

專題目標以條例式的方式列舉，並簡單的的給予一些摘要就好。而面試時應

 

當保持良好的態度，以「禮」為最大原則。正所謂「有禮走片天下，無禮寸

 

步難行。」，老師會對有禮的同學印象分數更高的。學習方面，千萬不要侷

 

限自己只在一個小小的圈子內，而是要多元的學習更多的知識。現在用不到

 

的東西不代表你以後用不到，學到越多的東西也代表你有更多的能力去面對

 

未來的挑戰。
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劉于瑄學姊：

學姊對於補習給了我們寶貴的意見。補習不一定會有用，而且價格昂貴，重

 

要的反而是自己是不是有心要讀書。有心要讀書的人，就不會一定要別人的

 

約束，自己都會約束自己去做該做的事。學姊也給予了面試時服裝的選擇：

 

不要過於正式、卻也不能過於隨便。過於正式的服裝會讓人對你有太高的期

 

待，而過於隨便的裝扮則會導致你的分數也隨便了起來。

施維安學姊：

很多人在剛進入大學的時候，很容易像脫韁的野馬一樣，漫無目的的奔馳。

 

學姊認為在大一的時候應該多多參與活動，培養出勇敢的性格；在大二時則

 

是有參加實驗室的人要好好的學習實驗，並培養出好的「實驗態度」；大三

 

時就是實驗衝資料及準備申請備審資料及面試的時間；好好顧及課業則是每

 

一個年級都要好好顧及的重要課題。報考時需要注意你所「中意」的教授，

 

他的研究方向，也要想好自己的報考動機，免得面試被問到時陷入不會回答

 

的窘境。而面試時要全程保持自信，切忌不能回答不知道，而是要在能回答

 

的範圍內盡量的回答面試官的問題，反而會更有助益。
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Q&A時間：
Q1.如果面試時要求不用PPT，還需要準備嗎？
A1.勃佑學長：那就不用啊！(笑)倒是面試時聲音要大，也要會反擊才行。

以安學姊：如果可以，實驗的流程與數據以簡圖呈現會較好。
Q2.參與活動能得到些甚麼？時間上要如何安排呢？
A2.以安學姊：多參加活動能開拓自己的視野，而且在多接觸不同的東西之

後，也更能訂立自己的目標。至於時間方面只能犧牲自己的娛
樂時間換取更多不同了體驗。

Q3.研究目標該如何訂立？
A3.以安學姊：與目標老師相同的實驗目標即可。

勃佑學長：只要不與目標老師的研究目標相互矛盾即可。
Q4.沒推甄上該如何是好？
A4.以安學姊：看成績決定是否要補習。

于瑄學姊：看個性決定讀書的方式。

鄭以安學姊：

學姊表示學校對於系上給予的「試煉」─

 

seminar，必須好好的接受它的挑

 

戰。對於原文的論文，要細心的好好研讀，將來對於面試時的論文也能從容

 

以對。學姊也勉勵在校生要多多的參與系上的活動，對於未來都會有不小的

 

助益！
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系刊長 葉致宏
主廚

副主廚
副系刊長 史念竺

外場人員
江偉伯 黃語涵
楊馥華 鄭之鈞
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系刊長的悔過書

時光飛逝，歲月如梭，一如白駒過隙，時間到了十一月的

 

下旬。各位眼尖的細胞應該不難發現，這本系刊不是這學期

 

(101上學期)的，而是上個學期的產物(100下學期)。並非是有

 

組員拖稿到現在才交出稿件，也不是印刷廠搞飛機線在財印出

 

這本系刊─事實上，這是系刊長我害的這本系刊到現在才能呈

 

現給大家。

雖然一部分的原因是因為我忙於實驗室及社團，搞的自己

 

蠟燭兩頭燒，但應當負起系刊長責任的我，卻沒辦法將大家這

 

整學期的回憶凝結出書，製作成系刊來供各位細胞保存，是我

 

身為系刊長的一大瀆職。

我沒有任何立場可以要求各位原諒這次的延誤，但這次的

 

系刊依然是由各個報導員精心淬練出來的、嘔心瀝血的結晶，

 

希望各為能接受它，並為背後的無名英雄一個熱烈的掌聲。感

 

謝他/她們的協助，殘能有這次同樣優秀的系刊。

感謝各位的等待(雖然可能已不抱有期待)，也希望各位能

 

繼續支持下一本系刊的誕生。
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~工商服務時間~

台鹽生技~您的好鄰居



生物醫學暨環境生物學系

100學年度下學期
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